
 ○2023 年度第３回神戸圏域圏域地域医療構想調整会議病床機能検討部会開催結果 

圏域名 神戸圏域 

日時 2024 年 3 月 19 日（火曜）17:00～18:00 

場所 中央区文化センター 1103・1104 会議室（Web 併用） 

司会 
神戸市医師会 堀本 仁士（会長） 

神戸市健康局部長 梅永 司（事務局） 

出席者 委員 20 名のうち 16 名出席（うち、現地参加 11 名 Web 参加 5 名） 

議事次第 

概要 

（１）協議事項 

①公立病院経営強化プランについて 

②紹介受診重点医療機関について 

（２）報告事項 

 ①兵庫県保健医療計画の改定について 

 ②神戸市における感染症予防計画の策定について 

 ③北部小児初期急病センター（済生会兵庫県病院）の開設について 

 ④民間救急の活用を目的とした新たなシステムについて 

 

内容 

（１）協議事項 

①市民病院と県立病院が作成する公立病院経営強化プランについて、

地域医療構想との整合性を確認。 

②神戸圏域における紹介受診重点医療機関について、医療機関の意向

や、判断基準、意向の理由をもとに確認および協議。 

（２）報告事項 

 ①兵庫県保健医療計画の改定概要及び、4 月以降の基準病床の変更と

今後の病床配分案について説明 

 ②神戸市において新たに策定する感染症予防計画について、概要や数

値目標等の最終案を説明。 

 ③4 月に診療開始する、北部小児初期急病センター（済生会兵庫県病

院）の概要を説明。 

 ④民間救急の活用に関する実証実験をおこなったため、その内容と今

後について説明。 

 

主な質疑 

応答 

（１）協議事項 

①公立病院経営強化プランについて 

○県立病院、市民病院ともに特に意見等なく、プラン案に異議なし 

 

②紹介受診重点医療機関について 

○意見等なく、資料７の紹介受診重点医療機関の各医療機関の意向に

ついて異議なし 

 

（２）報告事項 

①兵庫県保健医療計画の改定について 

○非過剰となる病床について、現在回復期が大幅に少ないため、重点

的に配分していくのか。 



→おそらく現在の地域医療構想における回復期・慢性期不足状態は変

わらないとは思うが、今後策定される予定である新たな地域医療構

想における必要病床数を確認したうえで配分できたらと考えてい

る。 

 

②神戸市における感染症予防計画の策定について 

○新型コロナ程度を想定した計画か 

→国の方でその想定で作成するように言われている。 

 

③北部小児初期急病センター（済生会兵庫県病院）の開設について 

○意見等なし 

 

④民間救急の活用を目的とした新たなシステムについて 

○北区は夜間のタクシー台数が少ないため、このシステムをぜひ使え

るようにしてほしい。また、診療報酬改定で下り搬送も評価された

が、このシステムを活用しても算定できるのか。 

→北区のアプリ普及については調整していきたい。 

 このシステムでの搬送は民間事業者の活用であるため、診療報酬に

かかわる病院救急車での転院搬送については、別途開催しているメ

ディカルコントロール協議会等で情報提供していきたい。  

○民間搬送者の装備の状況はどうか。充実した装備の働きかけをして

いるのか。 

→民間救急として消防局が認定している事業者は、必要な資器材を装

備しているが、それ以外は対応できるレベル等によってばらつきが

あるため、搬送の質やサービスをあげていくことを検討している。 

 資料にも掲載した「mairuモビリティ」事業は、必要な資器材がある

車両を活用し、医療従事者も同乗しているため、こちらも広げてい

きたい。 

次回以降 

の予定 
未定 

 


